

WILLIAM L. MARCY¹

1786 - 1857



Nace el 12 de diciembre de 1786, en Southbridge, Massachusetts; estudia en Brown¹ University graduándose en 1808. Siendo de escasos recursos se traslada a Troy, Nueva York donde trabaja en una tienda, y como profesor. Estudia leyes y en 1811 inicia su carrera de abogado. Marcy era un estadista que entre otros cargos, sirvió como senador de los E.E.U.U. como gobernador de Nueva York, y como Secretario de Estado y Secretario de Guerra.

Se enlista en la Guerra de 1812 contra Gran Bretaña y es teniente del ejército.

En 1829 es nombrado magistrado de la Corte Suprema de Justicia del Estado de Nueva York.

Es Senador de los Estados Unidos por el Estado de Nueva York del 4 marzo de 1831 al 1 de enero de 1833, fecha en que renuncia para servir como gobernador de Nueva York (1833-1839) por tres periodos.

Es nombrado Secretario de Guerra de 1845 a 1849 bajo la Presidencia de James Polk. Intenta conseguir la nominación del partido demócrata para la presidencia en 1852 pero no logra alcanzarla. Eventualmente esta nominación la gana Franklin Pierce quien resulta electo presidente.

Sirve como Secretario de Estado del 7 marzo de 1853 al 6 marzo 1857 bajo la presidencia de Franklin Pierce.

Muere el 4 julio de 1857 en Ballston Spa, N.Y. y está enterrado en Rural Cemetery, Albany NY.

Relación de Marcy con Nicaragua:

William L. Marcy fue Secretario de Estado durante la época difícil en la relación entre los Estados Unidos y Nicaragua.

Él era amigo personal de Joseph L. White, abogado y accionista de la Compañía del Tránsito. El Ministro norteamericano en Nicaragua, Mr. Borland, fue nombrado árbitro en la disputa entre Nicaragua y la Compañía de Transito. En carta de Borland advierte a Marcy que era claro que no había franqueza en la comunicación de parte de la Compañía y por ello Marcy lo remueve del papel de árbitro.

En una carta a Borland el 19 de noviembre de 1853, White le informa: La semana entrante veré al Gobernador Marcy, de cuyos sentimientos de justicia, además de su antigua amistad personal, espero una pronta y decidida directriz en nuestras dificultades con Nicaragua. White

viaja a Washington, donde la antigua amistad prevalece, y White consigue de Marcy instrucciones hacia Borland para que los intereses de la Compañía no sufran detrimento.

En otro incidente el Ministro de Nicaragua en Washington, don José de Marcoleta, denuncia con ahínco la agresión que gesta contra Nicaragua la Compañía de Tierras Centroamericana en contubernio con la Compañía Accesoría de Tránsito, pero el gobierno de Estados Unidos no le presta atención. El Secretario de Estado Marcy ni siquiera se digna contestar las cartas apremiantes de Marcoleta del 7 de febrero, 20 de marzo y 4 de mayo de 1854.

Enseguida, la revolución contra Fruto Chamorro que comienza el 4 de mayo de 1854 y el bombardeo de San Juan del Norte (Greytown) por la Corbeta de Guerra *Cyane* el 13 de julio, abren las puertas en pampa para el proyecto de colonización que intentan los americanos.

Nota: Estados Unidos ordena al Capitán Hollins de la Corbeta de Guerra *Cyane* bombardear San Juan del Norte y a continuación desembarca marinos a incendiar lo que quedaba sin arder. Destruye así casi todas las 80 casas de ese puerto de unos 500 habitantes, entonces. Este brutal castigo se debió a que unos vecinos de San Juan del Norte (alias Graytown, entonces) hirieron al Ministro americano Borland porque este no dejó que las autoridades nicaragüenses apresaran a un señor Smith quien era acusado de asesinar a un individuo.

Sin embargo al asumir Walker control sobre Nicaragua la posición de Marcy es de no reconocerlo. Su posición prevalece sobre la de los ministros de la guerra y marina Davis y Dobbin. El gobierno del Presidente Pierce decidió no recibir al Sr. Parker French quien había sido enviado como Ministro de Nicaragua (gobierno Rivas-Walker) ante los Estados Unidos. El 8 de noviembre de 1855 Marcy escribe al Ministro Wheeler en Nicaragua que se abstenga de tener el menor contacto oficial con las autoridades de Nicaragua.

En Mayo 1856 el Presidente Pierce buscando ser nominado candidato en la Convención Nacional Demócrata percibe un gran apoyo hacia Walker de parte de sus principales rivales para la nominación del partido. Así pues el 14 de mayo de 1856 el Presidente Pierce reconoce al gobierno de Nicaragua que presidía el Presidente provisorio, don Patricio Rivas.

Walker finalmente capitula ante el Comandante Charles Henry Davis de la corbeta norteamericana *St. Mary's* el 1 de mayo de 1857 y así se cierra este capítulo de la historia entre los Estados Unidos y Nicaragua.

Cuatro meses después de dejar su cargo de Secretario de Estado, Marcy fallece el 4 de julio de 1857 en Ballston Spa, Nueva York, y está enterrado en el Rural Cemetery en Albany, Nueva York.

¹ Alejandro Bolaños Geyer *El Predestinado de los Ojos Grises*, Tomo III: *Nicaragua*".